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Abstract (en)
The actuator (10,12) has a code carrier, preferably a chip, and a reader system (30) for contactless reading of the code carrier, which can be applied
in the vicinity of the actuation element or lock. An evaluation unit (34) in which access authorizing codes are stored is connected to the reader
system and evaluates the information stored on the code carrier, compares it with the access authorizing code and releases a blocking mechanism
(26) if the codes coincide. The blocking mechanism is mounted in the vicinity of the actuating element or lock so that it blocks movement of the
actuating element and/or the lock when in a blocking position.

Abstract (de)
Ein nachrüstbares Betätigungselement (10, 12) für eine Verriegelung, insbesondere eines Gehäuses, weist einen Codeträger und ein Lesesystem
(30) zum berührungslosen Lesen des Codeträgers auf, das im Bereich des Betätigungselements (10, 12) oder der Verriegelung anbringbar ist.
Ferner ist eine Auswerteeinheit vorgesehen, in der Zugangsberechtigungscodes gespeichert sind, und die mit dem Lesesystem (30) verbunden ist
und die auf dem Codeträger gespeicherte Information auswertet, mit den Zugangsberechtigungscodes vergleicht und bei positivem Ergebnis einen
Sperrmechanismus (26) entsperrt. Der Sperrmechanismus (26) ist derart im Bereich des Betätigungselements (10, 12) angebracht oder im Bereich
des Betätigungselements (10, 12) oder der Verriegelung anbringbar, daß er in einer Sperrstellung eine Bewegung des Betätigungselements (10, 12)
und/oder der Verriegelung sperrt. <IMAGE>
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